## Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Ministerin Theresia Bauer

Schlußwort zum 2. Symposium: Kulturelle Bildung und Musikvermittlung am 2. April 2014 in Trossingen (redigierte Fassung)

Herzlichen Dank. Ich möchte es ganz kurz machen: Ich finde, es war ein guter Tag, und hoffe, es geht Ihnen wie mir. Heute habe ich wirklich viel Spannendes gehört, sowohl in den Vorträgen als auch in der Debatte.

Ich fand die Atmosphäre außerordentlich angenehm, in der wir diskutieren konnten und es war ein wunderbarer Ort. Wir haben uns sehr wohl gefühlt an der Musikhochschule Trossingen und ich glaube, man hat erleben können, dass wir nach der Phase des Streits zu einem sehr guten Diskussionsfluss gekommen sind. Ich bin davon überzeugt, dass er dieses Land voranbringt und ich bin auch davon überzeugt, dass wir schon mittendrin sind in dem Prozess, die verschiedenen Zerklüftungen und Spaltungen zu überwinden und miteinander für den gesamten Kulturstandort - nicht nur für den Musikhochschulstandort, sondern den Musikstandort Baden-Württemberg - gute zukunftsfähige Lösungen zu finden.

Ich bin auch überzeugt davon, dass es Qualitätsverbesserungen vor allem dann gibt, wenn Menschen, die bereit sind zusammenzuarbeiten, ihre Energien und ihre Ideen zusammenzubringen. Dann kommt eine bessere Qualität zustande. In dem Prozess sind wir. Ich habe sehr viel mitgenommen heute und ich hoffe Sie auch. Ich möchte mich noch einmal bedanken bei Ihnen allen, die aktiv dazu beigetragen und viel Zeit und Energie investiert haben, und auch beim Publikum für Ihre Aufmerksamkeit und das Mitdiskutieren. Ich freue mich, Sie bei der dritten Zukunftskonferenz in Freiburg zum Thema "Schulmusik" wiederzusehen.